

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

31.07.2024



RESISTANCE : COMBATS DU VERCORS, 80ÈME ANNIVERSAIRE

Cette année marque le 80ème anniversaire des combats du Vercors, où plus de **3000 résistants** se sont levés contre l'oppression. Pour célébrer ce chapitre crucial de l'histoire, le Vercors organise une série d'événements, mêlant **mémoire, culture et hommage**.

Le Vercors, bastion emblématique de la Résistance française, est non seulement un lieu de mémoire mais aussi un symbole de courage et de liberté. Le 3 juillet 1944, le Vercors s'est déclaré République libre, incarnant l'esprit de résistance et de détermination des combattants du Maquis du Vercors. Parmi eux, des figures héroïques comme **Léa Blain** et **Marc Serratrice** ont laissé une empreinte indélébile.

Valchevrière

Le site de Valchevrière est un lieu chargé d'histoire, emblématique des combats du Vercors. En juillet 1944, il a été le théâtre de batailles décisives entre les résistants et les forces allemandes. Les forces ennemies ont incendié et détruit presque tous les bâtiments du village, ne laissant intacte que l'église, qui est devenue un symbole de résilience.

Aujourd'hui, le site est accessible aux visiteurs, permettant de découvrir les vestiges restaurés et de se plonger dans la mémoire des événements. Il constitue un important lieu de commémoration, préservant l'héritage des combats et rendant hommage aux sacrifices des résistants.

EVÉNEMENTS

Diverses **activités éducatives et culturelles** se tiendront dans le Vercors cette année, telles que des visites guidées, des ateliers pour enfants, et des conférences sur la Résistance et le Maquis du Vercors. [Consultez ici l'intégralité du programme.](#)

Concert à Valchevrière

Concert de musique classique dans le cadre du festival Musiques en Vercors, au cœur du site de Valchevrière : une expérience musicale unique au sein de ce lieu chargé d'histoire.

Journées polonaises

Dépôts de gerbes, inauguration de l'exposition "Parcours de femmes", lectures-théâtralisées et projections de films, dont les documentaires "Insurgées!" et "À une certaine distance de l'orchestre". Repas traditionnel polonais, chants et danses.

Le saviez vous ?

En 1940, les Alpes, en zone libre, deviennent un asile pour les réfugiés de guerre et pour les victimes des mesures discriminatoires du régime de Vichy. En septembre, le **lycée polonais Cyprian Norwid** s'installe à Villard-de-Lans : il sera le seul établissement libre d'enseignement secondaire polonais en Europe occupée. **800 élèves et professeurs** polonais seront accueillis de 1940 à 1946.

COMMUNAUTÉ DE COMMUNES MASSIF DU VERCORS



Site de Valchevrière - Baraques des Feuilles 1943, camp C3 - Affiche du Comité de Libération nationale du Vercors - Nécropole de Saint-Nizier

Service presse Vercors - Roxane Pelletier
+(33)07-70-21-03-34 - roxane.pelletier@vercors.org

www.vercors.fr